

Realizan autoridades granmenses intenso intercambio en Bayamo

Llegar hasta el hombre, comunicar y comprobar la situación en cada lugar fue el objetivo del intercambio con cooperativistas, militantes de las organizaciones políticas y juveniles que realizaron las máximas autoridades del Consejo de Defensa Provincial (CDP), el martes último, en Bayamo.

Así se le dio continuidad al sistema de trabajo que sustenta la implementación de los documentos del VIII Congreso del Partido, que persigue agilizar su aplicación y destrabar cualquier obstáculo que afecte la ejecución de la Tarea Ordenamiento.

El recorrido comenzó por áreas de la Unidad básica de producción cooperativa 13 de Marzo, ubicada en Bejuquero, polo productivo de donde sale buena parte del plátano burro que se comercializa en la capital provincial y en la que junto a la Ubpc Emilio Jardines se concretará el sistema de riego para beneficiar 400 hectáreas del cultivo.

Federico Hernández Hernández, presidente del CDP, dijo que se extraen diariamente 150 quintales del producto, todavía insuficiente, y con riego deberán aportar otros 500, por lo que se acometerá un programa de reposición de cepas de mejor variedad en la siembra, lo cual redundará en más rendimiento por hectárea.

Asimismo, evaluaron la creación de módulos pecuarios con la cría de cerdos de capa negra, pollos y conejos, para el desarrollo integral de las bases productivas, y la adquisición de nuevos tractores de mediano porte.

La jornada matutina incluyó visita a la zona de Cautillo en la que 27 usufructuarios recibieron 300 hectáreas, por el Decreto Ley 358, que estaban deficientemente explotadas y hoy exhiben favorables resultados al estar sembradas de viandas y frutales.

No obstante, aún quedan 50 hectáreas por desbrozar de marabú y se orientó movilizar la fuerza para liberarla de la mala hierba lo más rápido posible.

Urge la recuperación con el mantenimiento de los canales y el riego por aniego, por lo cual se indicó agilizar las acciones que contribuyan a una eficiente utilización del agua embalsada y subterránea para multiplicar las producciones.



Francisco Escribano Cruz, vicepresidente del CDP, reconoció los avances en Cautillo y subrayó que ahora hay que consolidar el trabajo y la imagen del principal polo productivo.

Además, evaluaron los pasos en el proceso de capacitación de las 63 medidas, en particular las primeras 13, aprobadas para estimular la producción agropecuaria, sobre las cuales Hernández Hernández señaló que se precisa de un cambio de mentalidad en los cuadros, en especial del sector empresarial, para hacer una interpretación correcta y sin poner trabas.

En otro momento del recorrido, sostuvieron un esclarecedor análisis con integrantes del comité y direcciones de los núcleos del Hospital provincial Carlos Manuel de Céspedes acerca del enfrentamiento a la Covid-19, la subversión enemiga desde las redes sociales y la continuidad del VIII Congreso del Partido.

De igual manera, departieron ampliamente con jóvenes de los diferentes sectores en torno a su deber, inquietudes y compromisos frente a la compleja situación que vive el país.

JUAN FARRELL VILLA

Foto LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA

Estudio de intervención se extiende a Niquero y a Pilón

El estudio de intervención sanitaria del candidato vacunal anti-Covid-19 Abdala, comenzó el 12 de este mes en Niquero, por los trabajadores vinculados al sector de la Salud.

Niover Hidalgo Benítez, subdirector municipal de Salud Pública en ese territorio costero, informó que se prevé la aplicación, en un periodo de 10 días, a dos mil 733 personas en la primera etapa del estudio.

Señaló que el vacunatorio situado en la Sala de rehabilitación cuenta con todas las condiciones requeridas y un colectivo previamente capacitado que integran 35 profesionales, entre psicólogas, enfermeras, médicos, farmacopidemiólogo, informático, estadistas y rehabilitador.

En Pilón se suman también al estudio de intervención con el candidato vacunal Abdala mil

380 personas que reciben su primera dosis en la Sala de rehabilitación del Policlínico docente Doctor Manuel Sánchez Silveira.

Poco más de una treintena de trabajadores del sector lleva a cabo la tarea con el orgullo de formar parte del gran ejército de batas blancas, que una vez más responde al llamado de la Revolución.

La profesionalidad, el buen trato y la dedicación distinguen este histórico proceso que apuesta por poner fin a una pandemia que suma cada día tristes historias a su paso por el mundo.

Creada por científicos del Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología y los Laboratorios Aica de la Empresa productora de medicamentos, Abdala es uno de los cinco candidatos vacunales en estudio en Cuba contra la Covid-19.

YUDELKIS DE LA HERA JEREZ

Conmemoraron Día internacional de la Enfermería

Con motivo de la celebración del Día internacional de la Enfermería en acto, el 12 de este mes, una decena de hombres y mujeres recibieron el sello Mérito al humanismo, sensibilidad y solidaridad, en tanto les fue otorgada a otras seis profesionales las medallas Manuel Fajardo Rivero y la de Hazaña Laboral a la licenciada Amarilis González Aliaga.

La licenciada Ángela Aguilar Lemes, presidenta de la Sociedad Cubana de Enfermería capítulo Granma, recibió un reconocimiento especial, en nombre de todo el personal de Enfermería del territorio.

En la ceremonia, que presidieron Calixto Santiesteban Ávila, primer secretario del Partido en Bayamo, Yanetsy Terry Gutiérrez, vicegobernadora provincial, y la doctora Yelenis Elías Montes, directora de Salud en Granma, se leyó una misiva de felicitación, firmada por el miembro del Comité Central del Partido Federico Hernández Hernández, como reconocimiento a la "obra inmensa que desempeñan, por su entrega, por su historia e incondicionalidad, pasión y empeño a contribuir y hacer bien todos los días a nuestro pueblo y a la humanidad".

MARÍA VALERINO SAN PEDRO

15-1955 Salen de Isla de Pinos, Fidel y sus compañeros del asalto al cuartel Moncada.

15-1956 Es asesinado el joven revolucionario Rubén Aldama.

17-1946 Asesinan a Niceto Pérez, dirigente revolucionario cubano.

17-1959 Se promulga, en La Plata, Sierra Maestra, la Ley de Reforma Agraria.

17-1961 Constitución de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños.

19-1895 Cae en combate, en Dos Ríos, el Apóstol José Martí.

20-1902 Instauración de la República mediatizada, bajo la presidencia de Tomás Estrada Palma.

20-1912 Inicio de la llamada Guerra de los Independientes de Color. Terminó con una horrible matanza de los sublevados.

21-1953 Fue situado el busto de José Martí en el Pico Turquino, Sierra Maestra.

Compactas

RINDEN HOMENAJE A COMBATIENTES INTERNACIONALISTAS

Una jornada de homenaje a combatientes internacionalistas se realiza en Granma para conmemorar el aniversario 30 de la culminación oficial, el 27 de mayo de 1991, de la misión militar en Angola.

El teniente coronel (r) del Ministerio del Interior (Minint), Juan Ricardo Verdecia, integrante de la dirección de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana (ACRC) en la provincia, precisó que en el programa de actividades participan, además de la ACRC, el Partido, la UJC, las FAR, el Minint, los CDR, la FMC, la CTC, Salud Pública, Educación y la Anap.

La jornada se efectúa con el objetivo de "lograr que llegue el mensaje de reconocimiento a todos los combatientes internacionalistas participantes en la Operación Carlota, y de manera especial el reconocimiento a los familiares de los caídos durante el cumplimiento de la misión", afirma Ricardo Verdecia. (Orlando Fombellida Claro)

DÉFICIT DE HARINA REPERCUTE EN OFERTAS GASTRONÓMICAS

La falta de harina de trigo constituye hoy la causa fundamental de la nula oferta de pan en unidades gastronómicas de Granma, explicó Yoinel Ramos La O, director de la Empresa Integral de la Industria Alimentaria (Epiia) en este territorio.

El directivo refirió que con 50.3 toneladas se garantiza el pan de la canasta familiar normada y de algunos sectores priorizados, como Salud Pública, que integra hospitales, hogares de ancianos y maternos y centros de aislamiento.

A partir de una decisión ministerial, la Empresa Cubana del Pan asignó a la Epiia un porcentaje de harina de trigo para que continúe garantizando los compromisos mencionados, por lo cual se debe incorporar un 20 por ciento de harina de maíz a las producciones de pan liberado en las unidades granmenses. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)

AMPLÍAN DIQUE DE LA DERIVADORA DEL RÍO BAYAMO

Al 60 por ciento de ejecución se encuentra la ampliación del dique de la derivadora del río Bayamo, declaró a La Demajagua el ingeniero Rodolfo García Garzón, jefe de la brigada número cinco del contingente Celia Sánchez Manduley, de la Empresa de construcción y montaje Coingex, de Granma, cuyo personal ejecuta la tarea.

El aumento de unos 200 metros lineales y 14 de altura, aproximadamente, del muro de contención de dicha obra de infraestructura hidráulica, permitirá minimizar las afectaciones en el abasto de agua a la ciudad de Bayamo, en caso de grandes avenidas del río de igual nombre, por abundante vertimiento de los embalses Corojo y Guisa. (Orlando Fombellida Claro)

CONVOCAN A CONCURSO POR EL DÍA MUNDIAL DEL MEDIOAMBIENTE

El Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medioambiente (Citma) convoca al concurso de dibujo infantil por el Día mundial del medioambiente en Cuba, que se celebra cada 5 de junio y en el marco de cuyas celebraciones se premiará.

Participarán niños y adolescentes de todo el país, de seis a 15 años de edad, con obras que ilustren ecosistemas, paisajes cubanos, además acciones encaminadas a su protección y conservación desde la casa, el barrio y la escuela.

Cada concursante podrá presentar hasta dos dibujos que identificarán con los siguientes datos: título, nombre y apellidos, grado escolar, dirección y teléfono.

Se invita a los concursantes a que divulguen sus obras mediante Facebook, acompañados de un mensaje dirigido a la población cubana relacionado con el tema del concurso. Igualmente deben ser enviados al correo eddy@citma.gob.cu. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)

efemErides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 15 al 21 de mayo